

## Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

#### **EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES**

## El modelo económico cruceño atrae al 60% de las franquicias en el país

A la espera de comprar un boleto, un pasajero mira los letreros de las diferentes aerolíneas que están en el Aeropuerto Internacional de El Alto y busca la de Aerolíneas Argentinas. "Hace años que ya no están aquí, en Santa Cruz les va a encontrar", le dicen las trabajadoras de las agencias que quedan. La capital cruceña se ha convertido en el epicentro de diferentes marcas, empresas y franquicias internacionales.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/gente/el-modelo-economico-cruceno-atrae-al-60-de-las-franquicias-en-el-pais-KX8101149

# El IBCE sugiere eliminar Impuesto a las Transacciones Financieras y emitir bonos para captar más dólares

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) sugirió cinco recomendaciones para subir las Reservas Internacionales Netas (RIN) en divisas por encima de los \$us 4.000 millones. Entre los puntos que plantea la organización privada es eliminar el Impuesto a las Transferencias Financieras (ITF) y que el Banco Central de Bolivia (BCB) emita bonos en dólares con tasas del 7%.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/el-ibce-sugiere-eliminar-impuesto-a-las-transacciones-financieras-y-emitir-bonos-para-captar-mas-dol\_328249

Fernando Romero Pinto: "Preocupa el aumento de los costos de producción

### debido a la falta de dólares"

A casi tres meses de asumir la presidencia de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Fernando Romero Pinto, ve con preocupación la escasez de dólares en el país, puesto que ello da lugar al incremento de los costos de producción y, por ende, al aumento de los precios de los alimentos. Considera urgente plasmar una agenda productiva con el Gobierno para encaminar políticas orientadas al aumento de la producción y las exportaciones.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230612/fernando-romero-pinto-preocupa-aumento-costos-produccion-debido-falta

## Masiva respuesta del público a la Feria Exposición Internacional de Cochabamba

En los primeros días del desarrollo de la Feria Exposición Internacional de Cochabamba (Fexco 2023) visitaron más de 70 mil personas. El evento empresarial se realiza con la participación de más de 1.400 expositores, nacionales y extranjeros.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/12/masiva-respuesta-del-publico-a-la-feria-exposicion-internacional-de-cochabamba/

#### **ECONOMÍA**

# Exportaciones agrícolas igualan a Hidrocarburos: "Agroindustria es una alternativa fundamental" para Bolivia, afirma economista

Las exportaciones agrícolas alcanzaron las ventas de hidrocarburos. El economista Jaime Dunn reflexionó sobre este nuevo escenario y consideró que las exportaciones de la agroindustria se constituyen en una "alternativa fundamental" y "el futuro de Boliva" ante un sector de hidrocarburos prácticamente agotado.

**Fuente Original:**https://noticias.unitel.bo/economia/exportaciones-agricolas-igualan-a-hidrocarburos-agroindustria-es-una-alternativa-fundamental-para-bolivia-afirma-economista-CX8101848

## El rubro del gas y el petróleo fue el que más tributó

El año pasado la actividad que más contribuyó en impuestos fue la de petróleo crudo y gas natural con 9.269,3 millones de bolivianos, revela la Memoria 2022 del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN).

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/economia/el-rubro-del-gas-y-el-petroleo-fue-el-que-mas-tributo-HX8101229

### Destinan financiamiento externo para cumplir con servicio de la deuda

La aceleración de créditos en el Legislativo apunta a cumplir con las obligaciones del servicio de la deuda contraída por el gobierno, así también para la indemnización de empresas afectadas por nacionalización. El primer cuatrimestre de la presente gestión, el flujo de recursos fue negativo pues se obtuvo desembolsos de alrededor de 200 millones, pero en pagos superó los 400 millones de dólares.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/11/destinan-financiamiento-externo-para-cumplir-con-servicio-de-la-deuda/

## Viceministro Mamani: "Bolivia tiene una estabilidad económica y de precios"

Desde el Gobierno cierran filas en torno a la situación económica del país, al sostener que Bolivia goza de estabilidad en todos sus niveles. El domingo, el viceministro de Presupuesto y Contabilidad, Zenón Mamani, aseguró que el país goza de estabilidad y de baja inflación de precios frente a las naciones vecinas que registran una fuerte corriente inflacionaria.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/viceministro-mamani-bolivia-tiene-una-estabilidad-economica-y-de-precios\_328457

## A abril, las remesas familiares llegan a \$us 494 millones, 'un récord histórico'

Durante el primer cuatrimestre de 2023, las remesas que envían los connacionales que trabajan en el exterior alcanzaron a \$us 494 millones. El Banco Central de Bolivia calificó el hecho como un récord histórico.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/a-abril-las-remesas-familiares-llegan-a-us-494-millones-un-record-historico/

# Cooperativistas y Gobierno en cuarto intermedio en la elaboración del reglamento de la Ley del oro

Las federaciones de cooperativas mineras auríferas y el Gobierno se encuentran en cuarto intermedio desde hace más de una semana, en el trabajo de las mesas técnicas encargadas de elaborar el reglamento de la Ley 1503, para la compra de oro del mercado interno para el fortalecimiento de las reservas internacionales. La negociación tropieza con diferencias que coincidencias.

**Fuente Original:**https://www.brujuladigital.net/economia/cooperativistas-y-gobierno-en-cuarto-intermedio-en-la-elaboracion-del-reglamento-de-la-ley-del-oro

## La minería está en declive en Uncía y su herencia es la contaminación

El dirigente vecinal de Uncía Carlos Zurita destaca que la minería ya está en declive en usa región norte potosina y los efectos del trabajo desde la época de los barones del estaño es la contaminación.

**Fuente Original:**https://elpotosi.net/local/20230611\_la-mineria-esta-en-declive-en-uncia-y-su-herencia-es-la-contaminacion.html

## Bolivia encara intercambio técnico para fabricar baterías

Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) y la Universidad de Warwick de Gran Bretaña llevaron adelante una serie de actividades de intercambio técnico y científico de nuevas tecnologías, con miras al proceso de industrialización del litio y la fabricación de baterías eléctricas, informó el presidente de esa empresa estatal, Carlos Ramos.

**Fuente Original:**https://elpotosi.net/nacional/20230612\_bolivia-encara-intercambio-tecnico-para-fabricar-baterias.html

## Arce anuncia firma de contrato con empresa china para construir la planta de zinc en Oruro

El presidente Luis Arce anunció este lunes, en el 79 aniversario de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB), que en las siguientes semanas se firmará un contrato con una empresa china para la construcción de la Planta Refinadora de Zinc en Oruro.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/arce-anuncia-firma-de-contrato-con-empresa-china-para-construir-la-planta-de-zinc-en-oruro/

#### Gobierno anuncia nuevas reservas de litio en Bolivia

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, anunció ayer que el gobierno busca certificar nuevas reservas de litio con la perforación de pozos en los Salares de Coipasa y Pastos Grandes. Dijo que para las siguientes semanas se esperan buenas noticias al respecto, que pueden elevar las 21 millones de toneladas que se tiene en la actualidad como riqueza.

**Fuente Original:**https://elpotosi.net/nacional/20230612\_gobierno-anuncia-nuevas-reservas-de-litio-en-bolivia.html

## Pozo exploratorio Chaco Este-X9D descubre dos nuevos reservorios de gas

La etapa de pruebas de producción realizada en el pozo Chaco Este X9D (CHE-X9D), ubicado en el campo Chaco Sur, en la provincia Gran Chaco del departamento de Tarija, registró caudales de hidrocarburos en dos reservorios.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/pozo-exploratorio-chaco-este-x9d-descubre-dos-nuevos-reservorios-de-gas/

#### Plan Soberanía: en dos días se incautó 9.075 litros de combustibles

En el marco del Plan Soberanía, a través de operativos conjuntos entre las Fuerzas Armadas, la Policía Boliviana y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) se comisó un total de 9.075 litros de combustibles el fin de semana en dos días y 20 zonas fronterizas.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/plan-soberania-en-dos-dias-se-incauto-9-075-litros-de-combustibles/

# YPFB reconoce que paró la planta de úrea para vender gas a mejor precio a Argentina

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Boliviano (YPFB), Armin Dorgathen, admitió en una entrevista con Página Siete que la Planta de Amoniaco y Úrea (PAU) se encuentra paralizada y que el gas que no se está utilizando en la factoría se exporta a Argentina a un precio mejor.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/economia/ypfb-reconoce-que-paro-la-planta-de-urea-para-vender-gas-a-mejor-precio-a-argentina-YM8097155

## Importación de carga por Arica se reduce 42% en 10 años

Durante los últimos 10 años, el movimiento de carga boliviana de importación por el puerto de Arica, Chile, se redujo en un 42%, según los datos publicados en los documentos de Memoria Integrada Puerto Arica entre 2013 y 2022.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/12/importacion-de-carga-por-arica-se-reduce-42-en-10-anos/

## El paso del negocio informal a la era digital

Los comerciantes de la calle Eloy Salmón, en la ciudad de La Paz, ofrecen sus productos en diferentes portales

digitales, sobre todo en redes sociales. Lo mismo sucede con comerciantes que no alquilan un local y que buscan en la web a sus compradores. Sin embargo, esta informalidad también perjudica al crecimiento del comercio electrónico formal.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-paso-del-negocio-informal-a-la-era-digital\_328381

## Gobierno conforma comité interinstitucional para frenar salida de alimentos de contrabando

Dentro el Plan de Soberanía Alimentaria, el Gobierno creó un comité interinstitucional conformado por varios viceministerios y direcciones descentralizadas con el fin de evitar la salida de alimentos de contrabando.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/11/gobierno-conforma-comite-interinstitucional-para-frenar-salida-de-alimentos-de-contrabando/

## Alza de precios presiona el consumo de los hogares y la demanda interna

El aumento de precios en el mercado interno empieza a golpear el presupuesto de las familias, que en respuesta comenzaron también a reducir sus compras o a trabajar más para mejorar sus ingresos. De acuerdo con analistas, el fenómeno debilita uno de los tres componentes del motor de la economía: la demanda interna.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/alza-de-precios-presiona-el-consumo-de-los-hogares-y-la-demanda-interna\_328312

## Uyuni se empeña en reactivar el turismo en el salar

Con la consigna de reactivar el turismo en la región, el Gobierno Municipal de Uyuni promociona los lugares turísticos que posee el salar, en la primera versión de la Feria Exposición Internacional de Cochabamba (Fexco), que levantó telón ayer con el concurso de 1.400 expositores.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230611/uyuni-se-empena-reactivar-turismo-salar

# Montaño culpa a la Gobernación por bloqueo de caminos en Puente Banegas y Paila

De frente fue el ministro de Obras Públicas, Édgar Montaño, contra la Gobernación del departamento de Santa

Cruz. La autoridad culpó a la entidad de no dar soluciones a las demandas de camineras de poblaciones como Okinawa y Santa Rosa del Sara.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/montano-culpa-a-la-gobernacion-por-bloqueo-decaminos-en-puente-banegas-y-paila\_328470

# Gobierno invertirá más de Bs 13 millones para mejorar el aeropuerto de Puerto Suárez

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, anunció este domingo que el Gobierno invertirá más de Bs 13 millones en mejorar el aeropuerto de Puerto Suárez. La obra buscará estimular el turismo en la zona y los negocios que traerá el proyecto siderúrgico de El Mutún que se construye en este municipio cruceño.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-invertira-mas-de-bs-13-millones-para-mejorar-el-aeropuerto-de-puerto-suarez\_328353

# Menor venta de línea blanca y autos usados obliga a bajar el tipo de cambio paralelo

Una hilera de heladeras, de lavarropas, cocinas, aires acondicionados cortan el paso en algunos tramos de la calle Isabel La Católica (La Ramada), de la capital cruceña. En otros negocios las paredes están llenas de Smart TV de diferentes pulgadas. "No hay venta" es la queja que más se escucha entre los vendedores.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/menor-venta-de-linea-blanca-y-autos-usados-obliga-a-bajar-el-tipo-de-cambio-paralelo\_328310

## Ven un alto costo en los Airbus, pero BoA prevé más ahorro e ingresos

Las aeronaves que fueron presentadas por Boliviana de Aviación (BoA) no pueden considerarse de última generación. Los Airbus A-330-200 tienen 10 años de uso, y según pilotos consultados por EL DEBER, el costo de operación de los equipos será elevado para el Estado. Pero desde la estatal aseguraron que las naves permitirán un ahorro de entre 8 y 10% e incluso incrementarán los ingresos de la compañía hasta un 25%.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/ven-un-alto-costo-en-los-airbus-pero-boa-preve-mas-ahorro-e-ingresos\_328377

YPFB: Ampliación del gasoducto Sucre-Potosí potencializará la producción de cemento

La ampliación del Gasoducto Sucre-Potosí (GSP) Fase II potencializará e incrementará la capacidad de transporte de gas natural hasta 13,6 millones de pies cúbicos día (MMpcd), lo que permitirá aumentar la producción de cemento de las fábricas que operan en la región y dinamizar la economía de poblaciones del departamento de Potosí, según una nota de prensa de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Boliviano (YPFB).

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/economia/ypfb-ampliacion-del-gasoducto-sucre-potosi-potencializara-la-produccion-de-cemento-FB8102698

## Bolivia avanza a convertirse en importador de gas natural

Bolivia avanza a convertirse en un importador de gas natural si no se toman medidas estructurales urgentes y que tengan impacto en el corto y mediano plazo, las que incluyen una nueva política energética, la revisión de la subvención para los combustibles líquidos y contar con mercados seguros para el gas. Así lo advierte el último informe de la Fundación Jubileo sobre la Situación del Sector Hidrocarburos.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/12/bolivia-avanza-a-convertirse-en-importador-de-gas-natural/

### BM: El crecimiento mundial disminuirá al 2,1% en 2023

El crecimiento global se ha desacelerado marcadamente y el riesgo de que surjan tensiones financieras en los mercados emergentes y economías en desarrollo (MEED) se está intensificando, en un contexto de altas tasas de interés, según la edición más reciente del informe «Perspectivas económicas mundiales» del Banco Mundial.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/12/bm-el-crecimiento-mundial-disminuira-al-21-en-2023/

## **POLÍTICA**

Analistas ven una oposición lejana a la ciudadanía y neutralizada por el MAS

La oposición se halla en una situación desventajosa y neutralizada por el partido oficialista Movimiento Al Socialismo (MAS) y está alejada de la ciudadanía, porque no responde a sus expectativas, coincidieron politólogos y analistas.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230612/analistas-ven-oposicion-lejana-ciudadania-neutralizada-mas

## Mesa a Evo: Quien permitió que el narcotráfico crezca, hoy habla de lucha contra los narcos

El expresidente y líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, arremetió contra el exmandatario y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, y señaló que busca victimizarse y muestra doble moral.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/mesa-a-evo-quien-permitio-que-el-narcotrafico-crezca-hoy-habla-de-lucha-contra-los-narcos-JA8103847

## Evo denuncia un complot en su contra y es el gran ausente en ampliado del MAS

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS) Evo Morales denunció ayer que el gobierno de Luis Arce arma un complot en su contra para "destrozarlo" este mes. En ese contexto, no participó del ampliado regional de las 20 provincias de su partido que se realizó en Viacha, pese a que desde el sábado 10 de junio el político está en La Paz, donde cumple una nutrida agenda. Legisladores del partido azul afirmaron que su ausencia es "por seguridad física".

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-denuncia-un-complot-en-su-contra-y-es-el-gran-ausente-en-ampliado-del-mas-HX8099876

## Morales dice que teme del Gobierno un montaje y hasta un atentado

Haciendo referencia a fuentes del Ministerio de Gobierno, el jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS) Evo Morales dijo este domingo que conoció que el Ejecutivo ha decidido "destrozarlo" este mes, por lo que teme que para ello se realice un montaje y hasta un atentado en su contra.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/morales-dice-que-teme-del-gobierno-un-montaje-y-hasta-un-atentado-EL8094987

## Mayta: "Los alteños hemos abierto los ojos, Evo no hizo obras en esta ciudad"

El Secretario Ejecutivo de la Central Obrera Regional de El Alto, Marcelo Mayta, dijo este domingo que los alteños "abrieron los ojos" y se dieron cuenta que el expresidente Evo Morales no hizo nada para esta urbe durante sus 14 años de gestión.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/mayta-los-altenos-hemos-abierto-los-ojos-evo-no-hizo-obras-en-esta-ciudad-DK8095599

## Evo denuncia que el ministro de Justicia se reunió con Manfred

El líder del MAS y expresidente Evo Morales denunció ayer que el ministro d Justicia, Iván Lima, presuntamente se reunió con el alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, para "arremeter" contra los concejales de su bancada. "El Ministerio de Justicia sobre cómo panificar arremeter contra nuestros concejales sanos, honestos y dignos. El mundo es tan chiquito, desde la Alcaldía nos da información de primera, que participa en las reuniones: cómo estarán los procesos de algunos concejales, que estén comprometidos con el alcalde de Cochabamba, será los procesos del alcalde de Cochabamba, cuoteo de cargos y la agresión a concejales de Cochabamba, pero, son los que acuerdan y trabajan con Manfred desde el Gobierno nacional", declaró en su programa dominical.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230612/evo-denuncia-que-ministro-justicia-se-reunio-manfred

## Concejal Flores denuncia que el "evismo" pretende expulsar del MAS a Arce, Choquehuanca y Andrónico

El concejal del MAS de Cochabamba, Joel Flores, denunció este lunes que Evo Morales y sus seguidores pretenden expulsar a Luis Arce Catacora, David Choquehuanca y Andrónico Rodríguez de filas del Movimiento al Socialismo (MAS). Flores, que antes reveló la conversación que tuvo con Evo Morales en una reunión, señaló que ahora tiene está información de parte de exdirigentes del Trópico de Cochabamba que estuvieron en un encuentro de "plana mayor" junto al exmandatario.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230612/concejal-flores-denuncia-que-evismo-pretende-expulsar-del-mas-arce

Jaime Paz plantea retomar relaciones diplomáticas con Chile para hacer negocios

El expresidente Jaime Paz Zamora planteó en Chile retomar las relaciones diplomáticas con ese país, sin "pérdida de tiempo" para hacer negocios y llegar al anhelado mar. Paz Zamora habló del asunto bilateral en un conversatorio que organizó la Universidad Andrés Bello de la nación vecina el viernes pasado en el denominado ciclo "Diálogos Globales" para abordar el valor de la democracia, la política, las relaciones internacionales y la economía, entre otros.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/jaime-paz-plantea-retomar-relaciones-diplomaticas-con-chile-para-hacer-negocios\_328345

## Excanciller de Perú dice que designación de Lidia Patty debe ser rechazada

El peruano Luis Gonzales Posada, excanciller y expresidente del Congreso del vecino país, en diálogo con el portal RPP Noticias, criticó la designación de la exasambleísta boliviana Lidia Patty Mullisaca como cónsul en Puno (Perú), nombramiento al que calificó como una "insolencia" contra su país y que el gobierno de Dina Boluarte debe rechazar "en el acto".

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/excanciller-de-peru-dice-que-designacion-de-lidia-patty-debeser-rechazada\_328346

**OTROS** 

# Conozca las 19 preguntas que debe responder Del Castillo sobre el paro de los 36 días

La tarde de este martes, desde las 14:30, la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) interpelará al ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, sobre los hechos relacionados a la represión policial durante el paro cívico de los 36 días en Santa Cruz, la supuesta protección a grupos de choque y el bloqueo de la refinería de Palmasola.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/conozca-las-19-preguntas-que-debe-responder-del-castillo-sobre-el-paro-de-los-36-dias-NB8102681

## Abogados anuncian que citarán a Evo y Romero para ser testigos en el caso 'narcovuelo'

El vicepresidente del Colegio de Abogados de Santa Cruz, Félix Oros, anunció que, una vez la Fiscalía admita la denuncia en contra de dos ministros de Estado, presentarán la lista de testigos entre los que figuran el expresidente Evo Morales y el exministro de Gobierno Carlos Romero, para que cooperen en las

investigaciones por el caso del "narcovuelo" a España.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/abogados-anuncian-que-evo-romero-serantestigos-caso-narcovuelo/20230610115113910128.html

## Envían a la cárcel a funcionaria de la Aduana por el caso narcovuelo

Después de cuatro horas de audiencia, la justicia determinó enviar a Palmasola por el lapso de 60 días a Leni R. L., funcionaria de Aduana y una de las responsables de operar las cámaras de vigilancia del aeropuerto Viru Viru de Santa Cruz.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/envian-carcel-funcionaria-aduana-caso-narcovuelo/20230611162711910181.html

## Evo Morales culpó a Perú por el narcotráfico en Bolivia: "Hay que cerrar la frontera"

"Hay que cerrar la frontera con Perú, porque de allí entra la droga", dijo el expresidente Evo Morales a propósito de los escandalosos envíos de toneladas de cocaína boliviana a Europa, incluso en aviones de la línea aérea estatal. Esta declaración, hecha en radio Kausachum Coca, del Chapare, donde Morales es dirigente vitalicio, y "comandante", de los productores de coca, ahonda las diferencias entre los dos países, cuando en Perú un congresista pide la captura del cocalero boliviano, al que acusa de pretender anexar la provincia de Puno a la geografía de Bolivia.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/06/evo-morales-culpo-a-peru-por-el-narcotrafico-en-bolivia-hay-que-cerrar-la-frontera/

# Gobierno trabaja en mejorar y perfeccionar los protocolos de seguridad en aeropuertos

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, informó que entre diferentes carteras de Estado se trabaja en un documento que tiene que ver con el mejoramiento y perfeccionamiento de los protocolos de seguridad en los aeropuertos del país.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/06/gobierno-trabaja-en-mejorar-y-perfeccionar-los-protocolos-deseguridad-en-aeropuertos/

## Amparo Carvajal dice que sus noches en vigilia son muy largas y llenas de dolor

Asegura que los días son agobiantes y las noches interminables, ya lleva casi una semana en la vigilia. "Si estoy sentada me duele mucho la espalda, si me echo, incluso ese dolor es más fuerte. Pero la gente del MAS que quiere sacarnos ha ofrecido mandarme un ataúd, y van a tener que hacerlo, porque solo muerta dejaré esta medida" dice la presidente de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (APDHB), Amparo Carvajal, junto a la puerta de garaje, donde libra lo que ella admite que puede ser la última batalla de su vida.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/amparo-carvajal-dice-que-sus-noches-en-vigilia-son-muy-largas-y-llenas-de-dolor\_328406

#### **EDITORIALES**

#### El boliviano es liberal

Estoy convencido de que la gran mayoría de los bolivianos somos profundamente liberales en nuestra vida diaria. Los bolivianos nos levantamos en la mañana con la esperanza de tener la oportunidad de ganar nuestro propio sustento, proteger nuestra familia y darles un futuro a nuestros hijos. No queremos confiarle al Estado nuestro proyecto de vida, destilar envidia porque a otros les va mejor o maquinar para que nos toque algún bono. La gran mayoría de los bolivianos solo queremos que el Estado no nos ponga trabas, no nos persiga, no nos sobrecargue con regulaciones y no ponga en riesgo nuestra propiedad privada. En suma, solo queremos que el Estado nos deje en paz.

Fuente Original: https://eju.tv/2023/06/el-boliviano-es-liberal/

## Bolivia y su crecimiento que se va desinflando

El pasado 6 de junio, el Banco Mundial en sus "Perspectivas Económicas Mundiales" ha reajustado sus proyecciones de crecimiento económico para los países tanto desarrollados como para los en vías de desarrollo; en el caso de nuestra región, América Latina y el Caribe, ha establecido que se desacelerará a un 1,5% para esta gestión, donde las potencias como Brasil y México crecerán en no más del 2,5%, Argentina se contraerá por un 2%. En el caso de Sudamérica apenas tendrá un crecimiento del 0,8%, donde el país de Guyana, por lejos, tendrá el mayor crecimiento económico del cono sur, con un 25,2%.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/bolivia-y-su-crecimiento-que-se-va-desinflando\_328383

## La estrategia económica: Cada puchito cuenta

El deterioro de varios indicadores macroeconómicos como es el elevado déficit público y la caída significativa de las reservas internacionales nos están conduciendo a una nueva normalidad caracterizada por la escasez de divisas, los cuellos de botella en la provisión de diésel, el aumento de precios de la canasta familiar, un reacomodo del sistema financiero después de la intervención del banco Fassil y cuellos de botella en la producción. Es decir, varios mercados se reacomodan aún a una economía con escasez de divisas cuyo origen está en el declive del sector hidrocarburos. Pero en la lectura oficial, aquí no pasa naranjas.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/la-estrategia-economica-cada-puchito-cuenta\_328344

#### COYUNTURA

## Bolivia reporta 760 casos de Covid-19 y el mayor porcentaje está en La Paz

La ministra de Salud, María René Castro, informó este lunes que en la última semana epidemiológica se han reportado 760 nuevos casos de Covid-19, el 53.4% del total de contagios corresponde a La Paz. "En la última semana epidemiológica, que cerró el sábado, hemos tenido 760 nuevos casos de Covid, 73 más que la semana epidemiológica 22", detalló la ministra.

**Fuente Original:**https://www.urgente.bo/noticia/bolivia-reporta-760-casos-de-covid-19-y-el-mayor-porcentaje-est%C3%A1-en-la-paz

# Bolivia registra 15.953.733 dosis contra el Covid aplicadas y 59 nuevos casos positivos

El Ministerio de Salud y Deportes informó que la vacunación contra el Covid-19 en Bolivia alcanza a 15.953.733 dosis aplicadas hasta el domingo 11 de junio y esa jornada se registraron 59 nuevos casos positivos. Se inmunizó con la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen a los diferentes grupos etarios, en todo el territorio nacional.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/06/bolivia-registra-15-953-733-dosis-contra-el-covid-aplicadas-y-59-nuevos-casos-positivos/



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

